



Ambas candidatas mantuvieron la estrategia de sus giras de campaña y reiteraron las ofertas políticas

SEGUNDO DEBATE ENTRE DEL MORAL VELA Y GÓMEZ ÁLVAREZ

Llaman las candidatas a comparar y votar

VIOLETA HUERTA Y SANDRA HERNÁNDEZ

Presentan propuestas de seguridad y justicia; economía y empleo; educación y medio ambiente, así como desarrollo sustentable

En el segundo y último debate entre las candidatas a la gubernatura del Estado de México, ambas mantuvieron la estrategia de sus giras de campaña y reiteraron las ofertas políticas; insistieron una, en su postura de que lleva una amplia ventaja en las preferencias electorales; y otra, en que ya remontó.

Alejandra del Moral Vela, de la coalición "Va por el Estado de México" y Delfina Gómez Álvarez, de la candidatura común "Juntos Hacemos Historia en el Estado de México", confrontaron propuestas sobre cuatro temas: Seguridad y Justicia, Economía y Empleo, Educación y Medio Ambiente y Desarrollo Sustentable, donde ambas llamaron a votar por ellas.

Mientras Del Moral señaló que tiene mayor capacidad para concretar sus com-

promisos y acusó a Morena de ser el cambio que destruye; Gómez Álvarez aseguró que las opciones del PAN, PRI, PRD y Nueva Alianza significan corrupción, por lo cual convocó a la ciudadanía a dar una lección de dignidad.

La priista sostuvo que en la elección del Estado de México hay dos proyectos: el basado en el rencor, la división y la improvisación, y aquel que se sustenta en propuestas informadas y en la capacidad. Sostuvo que su proyecto representa el cambio hacia el futuro.

Por su lado Delfina Gómez Álvarez aseguró que el cambio en la entidad mexicana ya es imparable y debe iniciar escuchando a la gente. Y advirtió la necesidad de que exista un gobierno del pueblo, donde primero sean los pobres y aseguró que volverá a derrotar a Alejandra del

Moral. Esta vez no hubo interrupciones entre ambas y respetaron tiempos.

AMBIENTE QUE SE VIVIÓ AFUERA DEL IEEM

La lluvia y el frío no fueron impedimento para que las y los simpatizantes de Morena y el PT se plantaran a las afueras del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) en el marco del segundo debate realizado entre las candidatas a gobernadora en la entidad, Delfina Gómez Álvarez de Morena, PT y PVEM y Alejandra del Moral Vela, de la coalición "Va por el Estado de México".

La llegada del primer grupo fue del PT y Morena al filo de las 18:30 horas y le siguieron las Adelitas Edomex, así como el Sindicato Mexicano de Salud en el Estado de México.

Las porras y los ánimos no cesaron antes, durante y al término del debate, pese a que por momentos la lluvia arreció y el frío se mantuvo constante.

"Delfina gobernadora, Delfina gover-

“La lluvia y el frío no impidieron que simpatizantes se plantaran afuera del IEEM”

nadora” y “es un honor estar con la mejor”, fueron algunas de las consignas que se corearon por más de una hora afuera de las instalaciones del IEEM.

Cabe mencionar que no se registró la presencia de los simpatizantes o militantes del PRI, PAN, PRD o Nueva Alianza durante el segundo debate realizado este jueves 18 de mayo.

PROTESTAS TAMBIÉN SE HICIERON PRESENTES

Previo al inicio del debate, el colectivo No Al Tarifazo Edomex se hizo presente para exigir a las candidatas un transporte público digno y seguro, tarifas preferenciales para grupos vulnerables, la homologación de tarifas con la Ciudad de México y la reversa del 'tarifazo' que se pretende realizar una vez concluida la jornada electoral del 4 de junio.

Tras el despliegue de carteles en los que también se leían mensajes como "Salvemos al ISSEMyM", "No más tarifazos" y "Transporte digno al servicio del pueblo", las y los manifestantes bloquearon la lateral del Paseo Tolloccan con dirección a la Ciudad de México, lo que causó que decenas de vehículos quedaran varados.

El bloqueo de la vialidad se prolongó por más de cinco minutos, situación que causó inconformidad entre automovilistas y transportistas.

Finalmente la vialidad fue liberada y a los pocos minutos hicieron su arribo las candidatas Delfina Gómez y Alejandra del Moral, quienes no se detuvieron a dar un mensaje a los medios de comunicación.

A las protestas también se sumaron integrantes del Sindicato Mexicano de Salud (Simesa) en el Estado de México, quienes se quejaron de la Secretaría de Salud estatal. Con información de ELIZABETH RÍOS

Sostienen encuentro Gómez y Del Moral

Acusan corrupción en segundo debate

Ofrecen candidatas cambio en Edomex; plantean propuestas sobre cuatro temas

Alfredo Moreno
MAYOLO LÓPEZ

Con un ejercicio acartonado, que además coincidió con el clásico de fútbol que disputaron América y Guadalajara, las candidatas Alejandra del Moral y Delfina Gómez protagonizaron anoche el último escarceo con miras a los comicios del 4 de junio por la gubernatura del Estado de México.

En el epílogo, la candidata de la alianza que conforman el PAN, PRI y PRD retó a Gómez a comprometerse a decir si respetaría el resultado de la elección, pero la morenista eludió manifestarse.

A pesar de lo acotado del debate, en el que fluyeron decenas de propuestas sobre seguridad pública, economía, empleo, educación y medio ambiente, las abanderadas concentraron sus acusaciones en el terreno de la corrupción, aunque las dos coincidirían en manifestar su deseo de impulsar el cambio en la entidad y de granjearse el voto de los maestros, con sendas promesas para impulsar la basificación.

La verdadera causa del deterioro económico que resiente el Estado de México, señaló Gómez, es la corrupción. Hay 9.2 millones de pobres y en los últimos 10 años, la inversión extranjera también se ha reducido en 92 por ciento.

La morenista, ex candidata texcocana, rompió el hilo del debate al decirle a la priísta que ya se le acabó el tiempo sin que haya podido levantar el vuelo.

“Nada más por alusión: cuando la ambición es más grande que la dignidad, se recurre a la guerra sucia y a las mentiras; debe ser frustrante

Alejandra del Moral	Delfina Gómez
	
<p>SEGURIDAD Y JUSTICIA</p>	
<p>/// Queremos aumentar de 9 mil a 18 mil millones de pesos, invertir en toda la cadena de funcionarios que se encarga de hacer justicia, ministerios públicos, jueces, fiscales”.</p>	<p>/// (Proponemos) atender las causas que generan la violencia con acciones que retomen a los jóvenes, generar empleos, combaten las adicciones, las violencias de género e intrafamiliar”.</p>
<p>ECONOMÍA Y EMPLEO</p>	
<p>/// Vamos a dar incentivos fiscales a las empresas que tengan a su plantilla a menos de la mitad de distancia de su casa; a trabajo igual, salario igual”.</p>	<p>/// Apoyaremos la generación de empleos dignos y bien pagados, fortaleciendo la competitividad y el desarrollo de la micro, pequeñas y medianas empresas”.</p>
<p>EDUCACIÓN</p>	
<p>/// Impartir clases de inglés en preescolar y primaria, actualmente sólo se hace en secundaria, media superior y superior, y ahora queremos hacerlo para nuestros niños y niñas”.</p>	<p>/// Ampliar la matrícula y diversificar las ofertas de educación superior, y esto sería a través de ofrecer una mayor cobertura a los estudiantes de los 125 municipios”.</p>
<p>MEDIO AMBIENTE Y DESARROLLO SUSTENTABLE</p>	
<p>/// Este cimiento humano debe ser con orden ambiental, voy a respetar uso de suelo, voy a defender humedales y suelo, cero tiraderos a cielo abierto”.</p>	<p>/// Vamos a implementar un nuevo programa de reordenamiento territorial, que garantice el cuidado del medio ambiente”.</p>

Especial

cómo pasaron las horas, los días, y los meses y no logras avanzar un solo punto en la preferencia.

“El tiempo se te acabó, los apoyos se te acabaron, te vas quedando sola y te recuerdo que ya te gané una vez por casi el doble de votos (en la elección de 2018 para senadora), y esta vez no será la excepción. No se juzga con mentiras y con falsedades”, dijo.

“Me da mucho gusto que empieces a debatir. No te enojés. Enójate con los que te dicen mentiras. Ya te gané y te voy a ganar”, reviró Del Moral, delfina del Gobernador Alfredo del Mazo.



DEL MORAL
VS DELFINA

La candidata priista, ex alcaldesa de Cuautitlán Izcalli, había arrancado su intervención con un ataque a Morena, partido que, acusó, “destruye y al que lo mueve el odio, (pero) a nosotros nos mueve el amor: a ellos el odio, el rencor”, indicó, antes de sostener que ella sí tiene “calidad moral” para hablar de cómo combatir la corrupción, en una velada alusión al diezmo que Gómez cobró al frente de la alcaldía de Texcoco.

“Son importantes las propuestas, pero es importante quién tiene la capacidad de hacerlas realidad. Ellos tienen encuestas falsas y nosotros vamos a ganar. Caballo que alcanza, gana”, insistió.

Del Moral dijo que quedaban al descubierto “dos

formas abismales de ver las cosas y de resolver los problemas: ustedes, con la ideología política y el rencor, (pero) nosotros creemos que podemos unir para resolver los problemas”.

“De su lado escuchamos improvisación, falta de respuesta. Donde Morena llega, las cosas empeoran, porque Morena es el cambio que destruye”, acusó.

Ataviada con una blusa artesanal, Gómez llamó a la gente “a salir a votar este 4 de junio. El cambio está imparable (y los contrincantes) están desesperados. Llegó el momento del pueblo, llegó el momento de ver y visualizar a los que no han visto: les vamos a dar una lección de dignidad. Es la lucha del

desprotegido y desposeído contra el poderoso”.

La candidata morenista resaltó su recorrido proselitista por 90 municipios.

“Algo que me mueve mucho es el amor que ustedes tienen por mejorar el Estado de México. Tenemos la oportunidad de lograr la transformación y el cambio verdadero”, ofreció. Fiel a su estilo, aseguró que su campaña va “requetebién”.

En su última intervención, exhibió una boleta en la que señaló el logo de los partidos que impulsan a Alejandra del Moral.

“Si seguimos esta opción es corrupción. Esta opción, corrupción; esta, más corrupción e indudablemente, súper recontra corrupción”, dijo.

DELFINA GÓMEZ ESQUIVA EMBATES

1/2

Segundo debate por el Edomex se redujo a dos monólogos con poca interacción

Presume la abanderada morenista ventaja en encuestas; la priísta insiste en que la diferencia se acorta

ISRAEL DÁVILA
CORRESPONSAL
TOLUCA, MÉX.

El segundo debate entre las dos candidatas que contienden por la gubernatura del estado de México se diluyó en dos largos monólogos y poco contraste. Aunque la priísta Alejandra del Moral lanzó ataques en contra de Morena en cada uno de los bloques, Delfina Gómez, abanderada de esta última fuerza política, nunca se enganchó.

La morenista sólo aprovechó una de sus intervenciones para señalar que “cuando la ambición es más grande que la dignidad, se recurre a la *guerra sucia* y a las mentiras”, y en la fase final le recordó a su adversaria que no ha podido avanzar en las preferencias electorales, pues los mexiquenses han optado por el cambio.

La priísta, por su parte, recalcó que Morena ha querido convencer con “encuestas falsas” de que va a obtener el triunfo, pero aseguró que “caballo que alcanza gana”.

A diferencia del primer debate, esta noche la moderación no fue noticia. Ginarely Valencia se apegó al guion y sólo condujo un programa lineal de pregunta-respuesta.

Durante los 57 minutos que duró

el ejercicio, la candidata de la coalición Va por el Estado de México, integrada por los Partidos Revolucionario Institucional (PRI), Acción Nacional (PAN), de la Revolución Democrática (PRD) y Nueva Alianza, Alejandra del Moral, siempre mantuvo la ofensiva.

Una y otra vez recurrió a la narrativa que adoptó hace una semana en sus mítines, acerca de que Morena todo lo destruye. “Es momento de hablar las cosas como son: donde llega Morena las cosas empeoran, porque Morena es el cambio que destruye. Si no me crees, pregúntale a la gente que vive en Tamaulipas, que vive en Zacatecas, en Colima. Ahí te darás cuenta de la verdad”.

Aprovechó para insistir en que la gente debe valorar no sólo las propuestas, sino ver quién de las dos aspirantes tiene la capacidad para tomar decisiones y para resolver. “Compara y elige quién de nosotras tiene la energía para enfrentar los cambios que este estado necesita.

“Compara y elige quién de nosotras tiene el valor para enfrentar la delincuencia de manera frontal y proteger a tu familia. Este 4 de julio, cuando estés frente a la boleta, no pienses en partidos, piensa en tu familia y en tu futuro”, recomendó la ex secretaria de Desarrollo Social.

En la parte final, Delfina Gómez



mostró la boleta electoral y señaló cuatro de las opciones que postulan a Del Moral. “Esta opción (PAN) representa corrupción; esta (PRD), corrupción; esta (Nueva Alianza), más corrupción, y esta (PRI) *supercontramascorrupción*.”

“La opción que tenemos ahorita para cambiar nuestro estado de México y para que gobierne una de nosotras está aquí. Vota por el Partido Verde (PVEM), por el Partido del Trabajo (PT) y por Morena. Este 4 de junio vamos a darles una lección de dignidad”, recalcó.

Antes, Gómez utilizó 30 segundos de su tiempo para contestar las alusiones que hizo Del Moral a la presunta matanza de más de 3 mil perros callejeros que habría tolerado la morenista cuando fue alcaldesa de Texcoco.

“Si me permiten, por alusiones: cuando la ambición es más grande que la dignidad se recurre a la *guerra sucia* y a las mentiras. Debe ser frustrante ver cómo pasaron las horas, los días y los meses y no lograste avanzar en un solo punto en la preferencia”, dijo la morenista mientras la priísta tomaba un sorbo de agua.

“El tiempo se te acabó, los apoyos se te acabaron. Estás quedando sola y te recuerdo que ya te gané una vez —cuando compitieron por un puesto en el Senado de la República— por casi el doble de votos y esta vez no será la excepción”, espetó Gómez a la priísta y de paso pidió que no se hable con mentiras y falsedad.

La candidata del *tricolor* respondió: “No te enojas, Delfina. Ya te alcancé. Ya perdiste una vez y volverás a perder”.

Para el cierre del ejercicio, Del

Moral insistió en que los electores deben comparar quién tiene capacidad para gobernar el estado y expresó que en el debate quedó claro de qué lado vieron propuestas claras y “del otro sólo se vio improvisación y mala preparación”.

En tanto, Gómez insistió en que va “requetebién” y esto, dijo, no sólo lo reflejan las encuestas que le dan 20 puntos de ventaja sobre su adversaria, “sino que se palpa en el sentir de la gente, en escuchar a la gente y ver la esperanza que tienen de un cambio”.

A sus seguidores les pidió redoblar esfuerzos y denunciar cualquier irregularidad. “Que nadie los amenace, que no los compren con tinacos, que ya están dando. Démosles una lección de dignidad que nunca van a olvidar”.

Entre las propuestas que presentaron ambas, destacó el ofrecimiento de la abanderada de Va por el Estado México de crear ocho universidades, mientras la candidata de Morena-PT-PVEM dijo que hará lo necesario para concretar la Universidad Benito Juárez que se proyectó en Naucalpan.

Además, expuso que promoverá los intercambios escolares en el nivel superior con instituciones de otros países, mientras Del Moral planteó el fortalecimiento de la educación intercultural en los municipios con presencia indígena.

En materia de seguridad, las dos propusieron incrementar el número de policías y videocámaras, así como crear dos nuevos centros de mando de la policía estatal.

Del Moral refirió que promoverá que los policías tengan capacidad

▲ Las candidatas Delfina Gómez Álvarez, del bloque conformado por Morena, PT y PVEM, y Alejandra del Moral Vela, de la coalición PRI-PAN-PRD y Nueva Alianza, ayer, durante el segundo debate organizado por el Instituto Electoral del Estado de México y conducido por Ginarely Valencia. Foto tomada de la cuenta de Twitter del IEEM

para participar en investigaciones y combatir delitos de género, y Gómez planteó atender el problema de las desapariciones, que ha sido invisibilizado por las autoridades.

En materia económica, la morenista ofreció facilidades para la inversión y acabar con la práctica de los *moches* para establecer negocios. A su vez, la priísta dijo que impulsará un programa para mejorar las calles de los 130 parques industriales, que se encuentran en muy malas condiciones.

PT: apoyar a Mejía en Coahuila no es traición

La cúpula del PT expuso a Morena que mantener a Ricardo Mejía como candidato a la gubernatura de Coahuila “no es una traición”, pues “no coincidimos” con la nominación del senador Armando Gadiana Tijerina.

En un comunicado, ofreció respaldar una coalición para una candidatura presidencial con Morena y el PVEM en 2024, pero también buscará que se incluya a un precandidato petista.



Las aspirantes a la gubernatura en el ejercicio de confrontación de propuestas moderado por la periodista Ginarely Valencia. ESPECIAL

Insinuaron un debate hasta el minuto 51... ¡por unos perros!

Estado de México. Delfina Gómez advierte a Alejandra del Moral: “se te acabó el tiempo y los apoyos”; la candidata aliancista revira: “ya te alcancé y te voy a ganar”

JOSÉ ANTONIO BELMONT Y CLAUDIA HIDALGO / TOLUCA

Sin grandes sorpresas y con la misma estrategia del primer debate, las candidatas a la gubernatura del Estado de México, Alejandra del Moral y Delfina Gómez, sostuvieron su último encuentro previo a la elección del 4 de junio, donde la mayor parte del tiempo prometieron al por mayor y aseguraron que al 17 días de las votaciones tienen el triunfo garantizado.

Sin embargo, el verdadero debate inició cuando Delfina, después de soportar 51 minutos de ataques de Del Moral —autodenominada *millennial*— y faltando nueve minutos para que acabara el ejercicio, se salió del guion y le contestó a la priista, luego de que ésta insinuara que durante su gobierno en Texcoco mataron a tres mil perros callejeros.

“Yo espero que sea falso”, lanzó la candidata de la alianza Va por el Estado de México.

“Nademás por alusiones quiero comentar lo siguiente: cuando la ambición es más grande que la dig-

nidad se recurre a la guerra sucia y a las mentiras. Debe ser frustrante ver cómo pasaron las horas, días y meses y no lograste avanzar ni un solo punto en las preferencias.

“El tiempo se te acabó, los apoyos se te acabaron, te estás quedando solay, te recuerdo, ya te gané una vez por casi el doble de votos, esta vez no será la excepción, y que no se ande con mentiras y falsedades”, reviró la candidata de Juntos Hacemos Historia.

Economía, empleo, educación y medio ambiente, algunos de temas abordados

Hasta ese momento la morenista, ataviada con una guayabera blanca bordada en el municipio mexicano de Donato Guerra, había bateado en cada uno de los cuatro bloques los señalamientos de su contrincante, principalmente de corrupción. Enseguida, Del Moral, quien

portó un traje rosa mexicano, reviró con una sonrisa.

“Me da mucho gusto, Delfina, que empieces a debatir. ¡No te enojés! Enójate con los que te dicen mentiras, ya te alcancé y te voy a ganar, ya perdiste una vez y vas a volver a perder”, exclamó.

Ese fue el único intercambio directo en una hora de debate, Delfina ya ni siquiera contestó cuando Del Moral le preguntó si se comprometía a respetar el resultado de la elección.

Desde el inicio, Del Moral reiteró sus temas de ataque: el cierre de estancias infantiles, las encuestas “patito” y la matanza de perros.

Además, sacó a relucir las frases: “caballo que alcanza gana”, “yo sí tengo calidad moral”, “que no te engañen, ya te alcancé” y “son el partido que destruye”.

Delfina indicó que ya recorrió 90 municipios y tuvo contacto con más de 3.5 millones de mexicanos, “porque me mueve el amor por el Estado de México, donde el cambio es imparable. “Llegó el momento del pueblo

Y ADEMÁS



Al pide compromiso contra feminicidios

Con una cruz rosa, miembros de Amnistía Internacional solicitaron a las candidatas a la gubernatura del Estado de México incorporar en sus agendas propuestas contra la violencia feminicida en la entidad. Voluntarios, activistas y familiares de víctimas colocaron la leyenda #HastaSerEscuchadas en el patio frontal del Instituto Electoral del Estado de México, en Toluca.

(...) este 4 de junio podemos darles una lección de dignidad que no van a olvidar, y eso depende de ti”, así cerró su participación, no sin antes mostrar una boleta electoral en la que aseguró que la 4T es la única de opción de cambio para la entidad.

“Si seguimos esa opción es corrupción (PAN), ésta es corrupción (PRD), ésta más corrupción (Nueva Alianza), ésta superreconstrucción (PRD)”, dijo al señalar cada casilla de la oposición.

El segundo y último debate organizado por el Instituto Electoral del Estado de México duró, en los hechos, 47 segundos... y lo provocó la muerte de perros en Texcoco.

Las promesas

Bajo la conducción de la periodista Ginarely Valencia y sin público, las candidatas hablaron de seguridad y justicia; economía y empleo; educación y desarrollo sustentable, y medio ambiente.

Prometieron desde mayor salario al magisterio, ocho nuevas universidades, aumento al Salario Rosa y un millón de empleos hasta terminar con la contaminación del río Lerma.

Del Moral prometió nuevos centros de mando policiaco, cámaras en el transporte, un millón de empleos, inversión extranjera, aumentar 42 por ciento el Salario Rosa y un fideicomiso para atender los parques industriales.

Delfina se comprometió a atender de raíz la inseguridad e impunidad, reducir la pobreza, basificación del magisterio, programa de reforestación e impedir la privatización del agua, entre otros. ■

RUMBO A LA GUBERNATURA 2023 EDOMEX

“No lograste avanzar”: Delfina; Alejandra: “vas a volver a perder”

En el segundo debate entre las candidatas al gobierno del Estado de México, aspirantes presentan propuestas sobre seguridad y empleo, pero también lanzan acusaciones



Alejandra del Moral (PRI-PAN-PRD-NA), la moderadora Ginarely Valencia y Delfina Gómez (Morena-PT-PVEM), durante el segundo debate.



CLAUDIA GONZÁLEZ

Corresponsal
-metropoli@eluniversal.com.mx

Toluca, Méx.— La convicción de haber ganado la elección y las descalificaciones mutuas prevalecieron en el segundo debate entre las candidatas a la gubernatura mexiquense.

Alejandra del Moral Vela, abanderada de la coalición Vapora por el Estado de México, aseguró que alcanzó en las preferencias a Delfina Gómez Álvarez, de Morena, PT y PVEM, quien afirmó que llegó el momento de la transformación y va a la delantera.

La priista dijo contar con la capacidad para gobernar, no sólo por ocurrencias sino con la preparación necesaria, mientras que la expresidenta municipal de Texcoco mostró una representación de una boleta electoral con la cual explicó a la gente cómo votar para evitar la corrupción, y señaló cada recuadro con los logotipos del PAN, PRD, Nueva Alianza y expuso: "Yo nada más hago una reflexión, si seguimos esa opción es corrupción, esta es corrupción, esta otra más corrupción. Indudablemente el PRI es superrecontra corrupción".

Desde el primer minuto del debate, durante su presentación, la candidata del PRI, PAN, PRD y

DELFINA GÓMEZ
Candidata de Juntos
Hacemos Historia

"Están desesperados porque es lo que vemos, pero llegó el momento del pueblo"

ALEJANDRA DEL MORAL
Candidata de Va por
el Estado de México

"Caballo que alcanza gana. Vamos a ganar esta elección el próximo 4 de junio"

"El cambio obviamente es imparable, están desesperados (...). Les vamos a dar una lección de dignidad"

"Vamos a trabajar para terminar con (...) actos de corrupción. Yo si tengo calidad moral para hablar de esos temas"

2 SEMANAS faltan para que se lleve a cabo la elección de gobernadora en el Estado de México.



JORGE ALVARADO. EL UNIVERSAL

Previo al encuentro, afuera de la sede del instituto electoral protestaron pensionados y pensionistas del ISSEMyM y grupos contra el alza de la tarifa del transporte público.



Nueva Alianza señaló que su contrincante busca convencer a la ciudadanía de que va ganando con encuestas falsas, pero “nosotros ya los alcanzamos, caballo que alcanza gana, y les vamos a ganar esta elección el próximo 4 de junio”.

Mientras que la abanderada de Morena, PT y PVEM aseguró que este 4 de junio es la gran oportunidad de lograr realmente la transformación, el cambio verdadero, lo que tanto desea la gente y tener un estado con visión, inclusión, participación y propuestas. “Por eso les invitamos a salir a votar, el cambio obviamente es imparables, están desesperados, es lo que vemos, pero llegó el momento del pueblo, llegó un momento de ver y visibilizar a los que no han visto, les vamos a dar una lección de dignidad”.

El encuentro arrancó y tras el bloque de dos minutos para las presentaciones, comenzó un intercambio de señalamientos que en el primer debate no se vio, esta vez los ataques de la priista tuvieron respuesta.

El primero de ellos al abordar las propuestas en materia educativa, donde destacó que busca recuperar las Escuelas de Tiempo Completo y Estancias Infantiles “que Morena destruyó, siendo ella [Delfina Gómez] titular de Educación, además del Seguro Popular mexiquense”.

Del Moral añadió que Morena es el cambio que destruye, justifica en el pasado su incapacidad de dar resultados y los mueve el odio. Destacó que no tiene ningún jefe, el único que tiene es la ciudadanía mexiquense y ella cuenta con la calidad moral para hablar de temas de corrupción, no como su contrincante.

Además asestó un último golpe, cuando en el rubro de medio ambiente señaló: “Yo espero que sea falso el que haya matado más de 3 mil perros de la calle durante su administración en Texcoco”.

Fue entonces que recibió respuesta, quizá la más contundente en todo el debate. Delfina Gómez reviró: “Nada más por alusión quiero comentar lo siguiente, miren cuando la ambición es

más grande que la dignidad se recurre a la *guerra sucia* y a las mentiras, es frustrante ver cómo pasaron las horas, los días y los meses y no lograste avanzar en un solo punto en la preferencia. El tiempo se te acabó, los apoyos se te acabaron, te vas quedando sola y te recuerdo que ya te gané una vez por casi el doble de votos, y esta vez no será la excepción, y que no se juzgue con mentiras y con falsedades”.

La candidata de la coalición, con una sonrisa, respondió, “pues me da mucho gusto Delfina que empieces a debatir, no te enojés, enójate con los que te dicen mentiras: ya te alcancé, te voy a ganar. Ya perdiste una vez y vas a volver a perder”.

Al final, Del Moral le lanzó una pregunta a Delfina Gómez de si iba a respetar el resultado de la elección, lo cual no tuvo respuestas, pero sí llamó a defender los sufragios el 4 de junio.

Las candidatas abordaron temas de educación, medio ambiente, economía y empleo, seguridad y justicia.

Durante el desarrollo del debate, la intervención de cada una cumplió con el tiempo asignado, incluso en ocasiones sobraron minutos que debieron llenar con unas palabras extra.

En materia de seguridad, la candidata priista se comprometió a “entrarle de veras al tema”. Lo primero, abundó, es reconocer que el fenómeno delictivo ya rebasó las capacidades de los tres órdenes de gobierno y tiene el carácter para entrarle con energía, sobre todo valentía.

La abanderada morenista prometió atender causas que generen la violencia, además de mejorar coordinación entre los órdenes de gobierno, dando seguimiento a la mesa para construcción de la paz, la creación de policía de barrio, el fortalecimiento de policía de género y peritos con visión de perspectiva de género, más C5, promover el sistema de búsqueda de personas desaparecidas e invertir más en la prevención y combate a la corrupción. ●
Con información de Rebeca Jiménez y Emilio Fernández

ASPIRANTES AL GOBIERNO MEXIQUENSE CUMPLEN LA ÚLTIMA CITA OFICIAL ANTES DEL DÍA EN QUE DECIDAN LAS URNAS

POR GERARDO GARCÍA

Las candidatas a la gubernatura mexiquense, la del PRI, PAN, PRD y Nueva Alianza, Alejandra Del Moral Vela, y la de Morena, PT y PVEM, Delfina Gómez Álvarez, debatieron por segunda y última vez con mínimos ataques, aunque al inicio y al final defendieron los proyectos que representan para la ciudadanía.

En la sede del Instituto Electoral del Estado de México, el ejercicio se desarrolló sin contratiempos y ambas abanderadas aprovecharon cada participación para ofrecer propuestas y soluciones. Los temas fueron: seguridad y justicia, economía y empleo, así como educación, medio ambiente y desarrollo sustentable.

En la recta final, las aspirantes a la gubernatura chocaron y fue prácticamente el único momento similar que se vivió.

Delfina Gómez Álvarez expresó su inconformidad sobre la "guerra sucia" que considera ha sido objeto, y arremetió contra su adversaria a quien le recordó que ya le ganó una vez y dijo que se repetirá, porque, a su consideración, no creció y se ha quedado sola.

"Debe ser frustrante ver cómo pasaron las horas, los días y los meses y no lograste avanzar un solo punto en la preferencia. El tiempo se te acaba, los apoyos se te acabaron, estás quedando sola. Y te recuerdo que ya te ganó una vez, por casi el doble de votos, y en esta ocasión no será la excepción", declaró.

Alejandra Del Moral Vela expresó gusto porque su rival comenzó a debatir, pero le recordó que ya la alcanzó en las preferencias electorales y le estará ganando el próximo 4 de junio.

"Me da gusto, Delfina, que empieces a debatir, no te enojés, enójate con los que te dicen mentiras. Ya te alcancé. Te voy a ganar, ya perdiste una vez y vas a volver a perder", apuntó.

En el inicio del debate, en su mensaje, la candidata de Va por el Estado de México, Alejandra Del Moral Vela, indicó que nuevamente la ciudadanía podrá contrastar quién puede ser su gobernadora, donde, recalco, que Morena destruye y ellos construyen.

Resaltó que tiene como prioridad el tema de seguridad, economía, agua y medio ambiente, y perspectiva familiar.

La abanderada de Juntos Ha-

LISTOS PARA LA VOTACIÓN

- 1 El próximo domingo 4 de junio será la jornada electoral.
- 2 Sólo dos mujeres compiten por la gubernatura.
- 3 Se instalarán 20 mil 433 casillas y 164 urnas electrónicas.
- 4 Esta semana se realizó con éxito el simulacro del PREP.

60

MINUTOS DURÓ EN TOTAL EL DEBATE.

4

TEMAS FUERON ABORDADOS.



#SEGUNDODEBATE

DEFIENDEN PROPUUESTAS



• IEEM. Pese a la lluvia, llegaron simpatizantes y manifestantes.

12

DÍAS, PARA QUE TERMINEN LAS CAMPAÑAS.

La moderación del debate corrió a cargo de Ginarely Valencia Alcántara, y se desarrolló bajo el formato activo, es decir, que ella pudo plantear preguntas específicas de la ciudadanía.

El ejercicio se dividió en cuatro bloques, donde Del Moral Vela inició el debate y después lo hizo su adversaria Gómez Álvarez, en el que la mayoría del tiempo aprovecharon cada una de sus participaciones.

Alejandra Del Moral afirmó que con el segundo debate se dejó claro quién representa la improvisación y la falta de preparación. Delfina Gómez aseguró que seguirá recorriendo en 13 días el estado, y que van "requetebién". Además, pidió redoblar el paso y dar una lección de dignidad al votar. 🗳️

ceemos Historia, Delfina Gómez Álvarez, indicó que se debe cambiar la forma de hacer gobierno, escuchar al pueblo y trabajar en

equipo. Además, aseguró que sus adversarios ya están desesperados, pero prometió que el cambio nadie lo para y será verdadero.



VIERNES
19 / 05 / 2023
HERALDO DE
MÉXICO.COM.MX



FOTOS: ESPECIALES

• **IDEAS.** Las aspirantes a convertirse en la primera gobernadora mexiquense se vieron ayer para confrontar las dos propuestas de gobierno que lideran.



ALEJANDRA DEL MORAL
ASPIRANTE PRI-PAN-PRD-PANAL

La mejor herencia que, como padres o madres, le podemos dejar a nuestros hijos es la educación!

A la gente no le importa si somos de izquierda o de derecha, le importa los resultados que demos!



DELFINA GÓMEZ
CANDIDATA DE MORENA-PT-PVEM

Habrá cero impunidad a delincuentes y funcionarios, porque eso ha lacerado a esta sociedad!

Debemos reconocer a la naturaleza como un sujeto de derecho e impedir la privatización del agua!

EXPONEN PLANES

LAS CANDIDATAS A LA GUBERNATURA PLANTEARON LAS ESTRATEGIAS QUE APLICARÁN, DE GANAR LA ELECCIÓN.

ALEJANDRA DEL MORAL

SEGURIDAD Y JUSTICIA

- Creación de dos nuevos C5 y duplicar cámaras de seguridad en avenidas y transporte público.

- Sumar 10 mil nuevos policías para llegar a 40 mil elementos y mejorar salario y equipamiento.

ECONOMÍA Y EMPLEO

- Que las personas ganen más. Llegar a un millón de empleos; la mayoría que sean para mujeres.

- Crear el Salario Familiar, un seguro de desempleo y apoyar a pequeñas empresas.

EDUCACIÓN

- Reabrir las escuelas de tiempo completo en la entidad, así como las estancias infantiles.

- Simplificar y acelerar el sistema profesional de carrera para los maestros, y un salario justo.

MEDIO AMBIENTE

- Detener la urbanización del suelo agrícola y de humedales. Cero tiraderos a cielo abierto.

- Durante el primer año, crear cuatro centros de rescate animal.

DELFINA GÓMEZ

SEGURIDAD Y JUSTICIA

- Cambiar el modelo de seguridad, generar empleos a jóvenes y crear la Policía de Barrio.

- Fortalecer la Policía de Género y promover un sistema de búsqueda de desaparecidas.

ECONOMÍA Y EMPLEO

- Eliminar la corrupción, priorizar a los pobres y crear una ventanilla única para los empresarios.

- Suprimir trámites innecesarios. Apoyar a campesinos y vincular a universidades con empresas.

EDUCACIÓN

- Abatir analfabetismo con una gran cruzada que involucre a sociedad y maestros jubilados.

- Invertir más recursos a las escuelas de educación básica para que tengan todos los servicios.

MEDIO AMBIENTE

- Presentar una iniciativa para reconocer a la naturaleza como sujeto de derecho.

- Impedir la privatización del agua y bosques de la entidad.



Inseguridad, apoyar a la IP y garantizar abasto de agua en la entidad, los planes

VÍCTOR CHÁVEZ

vchavez@elfinanciero.com.mx

Con continuos ataques de la priista Alejandra del Moral y sin respuesta de la morenista Delfina Gómez, las candidatas al gobierno del Estado de México repitieron prácticamente las mismas propuestas para combatir la inseguridad, apoyar a empresas y garantizar el abasto de agua en la entidad.

Dedicado esta vez sólo a exponer sus propuestas, en el segundo debate no hubo choques, sólo al cierre cuando la maestra de Texcoco dio respuesta a las agresiones de la abanderada de la alianza Va por México, al reprocharle que “nomás no pudiste crecer en las encuestas, están desesperados y recurren a las mentiras. Ya te gané una vez y te voy a volver a ganar”. En calma, Del Moral sólo contestó: “Qué bueno que ya te animaste a debatir, pero no te enojas, Delfina”.

En sus exposiciones destacaron sus propuestas contra la inseguridad que azota al Estado de México. La priista propuso “más y mejores tecnologías, más cámaras de seguridad en calles y en transporte público, sistemas de inteligencia, mayor investigación policiaca, más capacitación para la contención del delito, perseguir la complicidad y corrupción de policías con delinquentes, mejores salarios a policías

SEGUNDO ENCUENTRO

Sin debatir, Del Moral y Delfina contrastan propuestas



Frente a frente. Alejandra del Moral y Delfina Gómez, ayer.

y formar policías de élite, con seguros de vida y con vivienda”.

Delfina Gómez prometió “acciones de inteligencia contra el delito, mejores tecnologías, mayor vigilan-

cia en el transporte público, más cámaras de seguridad, más botones de pánico y combate a la corrupción”. Además propuso “atacar las causas de la violencia con empleo

FOCOS

Tibio cruce. “La diferencia será la capacidad para gobernar”, dijo Alejandra del Moral; “les daremos una lección de dignidad sin corrupción”, respondió Delfina Gómez.

El enojo. “Ya te gané una vez y te voy a volver a ganar”, aseguró la maestra. En calma, Del Moral sólo contestó: “Qué bueno que ya te animaste a debatir, pero no te enojas, Delfina”.

a jóvenes, combatir la violencia intrafamiliar y el feminicidio”.

En apoyo a empresas, la inversión y el empleo, la morenista planteó “menos trámites, no más moches, trámites sin intermediarios, no más corrupción, empleo a jóvenes, apoyo al campo y al turismo”.

De Moral ofreció también “incentivos fiscales, no más impuestos, fortalecer el liderazgo logístico con que cuenta el estado, crear un millón de empleos, fideicomisos de apoyo a la inversión, regular el empleo y comercio informales y el mejoramiento de calles, apoyo al campo, trabajo a mujeres en igualdad con los hombres, seguro de desempleo y mejores salarios”.

Para la solución al problema del desabasto de agua, ambas ofrecieron la modernización de la infraestructura hidráulica y la recarga y rehabilitación de los mantos acuíferos y una amplia reforestación.

ESPECIAL

"Caballo que alcanza gana", dice Del Moral Delfina responde: "el cambio es imparable"



El segundo debate entre las candidatas al gobierno del Estado de México se llevó a cabo con pocas confrontaciones y con demasiado orden.

Las candidatas **Alejandra del Moral** y **Delfina Gómez** se dedicaron a enlistar sus propuestas y a realizar una lectura de otras alternativas para lograr una mejor estancia en uno de los estados más importantes de México.

Uno de los "enojos" que hubo en el debate número dos fue cuando la expresidenta municipal de Cuautitlán Izcalli, **Alejandra del Moral**, reviró a su adversaria **Delfina Gómez** al decirle: "enójate con quien te dice mentiras... ya te alcancé y te voy a ganar".

Pero antes, uno de los momentos esperados llegó cuando **Delfina Gómez** respondió a las acusaciones inéditas que la hacen responsable de que durante su gobierno en Texcoco, mató a 3 mil perros callejeros.

La maestra solo respondió que es parte de la guerra sucia, pero luego aceleró el paso y comentó:

"Cuando la ambición es más grande que la dignidad se recurre a la guerra sucia y a las mentiras. Debe ser frustrante ver cómo pasaron las horas, los días y los meses y no lograste avanzar un solo punto en las preferencias. El tiempo se te acabó, los apoyos se te acabaron y te estás quedando sola. Te recuerdo que ya te gané una vez, por casi el doble de votos. Esta vez no será la excepción".

La respuesta de **Alejandra del Moral** no tardó y comentó: "Me da gusto que empieces a debatir. No te enojos. Enójate con los que te dicen mentiras. Ya te alcancé, te voy a ganar. Perdiste una vez y vas a volver a perder".

La candidata aliancista también resaltó que las propuestas de la morenista están "basadas en odio, rencor y división".

Además, reiteró que, de ganar el gobierno mexiquense, una de sus prioridades será recuperar las escuelas de tiempo completo y reabrir las estancias infantiles, luego de permanecer cerradas cuando Morena llegó al poder.

La candidata de Morena, **Delfina Gómez**, también dedicó unos segundos para responder ataques de la candidata de la coalición **Va por el Estado de México**. Le recordó que **el rezago económico del Estado de México es por la corrupción, por lo que propuso "un gobierno del pueblo y para el pueblo, que apoye a todos los sectores**.

Es por ello que se comprometió a crear una ventanilla única de atención empresarial para llegar a ser un gobierno digital y evitar la corrupción.

La elección para elegir a la primera gobernadora del Estado de México será el próximo domingo 4 de junio.

El segundo debate entre las candidatas **Alejandra del Moral Vela**, de la coalición **PRI-PAN-PRD-Nueva Alianza**, y **Delfina Gómez**, de **Morena-PT-PVEM**, fue a las 20:00 horas en la Sala del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de México.

Los temas que abordaron son Seguridad y Justicia, Economía y Empleo, Educación, Medioambiente y Desarrollo sustentable.

Al finalizar el segundo ejercicio democrático, **Alejandra del Moral** sostuvo que la propuesta de Morena es basada en el rencor y la división, "podemos unir para resolver los problemas. Aquí ofrecemos propuestas informadas y

dando resultados, es momento de hablar con claridad, Morena es el cambio que destruye, en esta elección vas a elegir el futuro de tu familia". "Ya los alcanzamos y les vamos a ganar la elección".

Al cerrar el debate, **Delfina Gómez** acusó a la coalición **PRI-PAN-PRD-Nueva Alianza** de compra de votos con tinacos y aseguró que van "requetebién", "no solo son encuestas es escuchar a la gente y ahí vamos requetebién".

En materia de seguridad, **Del Moral** señaló que lo más importante es la seguridad, por lo que propuso entrarle con mayor tecnología, con dos C5 y cámaras en transporte público.

"Hay que poner orden en la casa, que ser policía mexiquense sea un orgullo, que sea una policía de élite, con mejor equipamiento", expuso.

Delfina Gómez señaló que busca atender las causas que generan la violencia y los homicidios. "Crearemos una policía de barrio, fortalecimiento de policía de género, ministerios públicos y peritos con una perspectiva de género".

"Debemos dar respuesta inmediata a lo que es una desaparición. En cuanto a las iniciativas legales, mayor atención a ello, porque hacen un delito y al tercer día ya están saliendo", explicó. Señaló que se tienen carpetas de investigación hasta 5 años que no tienen respuesta y debemos platicar con los MP para caminar juntos.

Luego, resaltó: "Caballo que alcanza gana", dice **Del Moral** en debate; **Delfina** responde: "el cambio es imparable".



Nohemí Pineda Lira

Toluca.- Con dimes y diretes, acusaciones, pero también propuestas, se realizó el segundo debate entre la morenista Delfina Gómez y la priista Alejandra del Moral, con lo que se dan por terminados estos ejercicios democráticos, cuyo objetivo es que los mexiquenses contrasten las propuestas de ambas candidatas.

Alejandra del Moral acudió vestida de rosa, inició con el comentario de que Morena encabeza los gobiernos que destruyen, pero que a diferencia de ellos, su gobierno estará basado en puntos fundamentales de combate a la inseguridad, recuperar estancias infantiles y escuelas de tiempo completo, así como crear el salario familiar.

Dijo que las propuestas son importantes, que ellos, los de Morena, con encuestas quieren engañar a la gente de que van arriba, pero que su coalición ya los alcanzó y "caballo que alcanza gana".

La candidata de Juntos Hacemos Historia Delfina Gómez, acudió al debate con una blusa con bordados indígenas, invitó a la gente a votar por el cambio, habló de la indolencia de los gobiernos, dijo que es importante escuchar al pueblo, habló del recorrido por 90 municipios, que ha visto con mucho amor a los mexiquenses, que han realizado foros y que además de las propuestas, que la mueve el amor, con el anhelo del cambio.

La morenista señaló que tienen la oportunidad de lograr ese cambio, e invitó a los mexiquenses a votar, "les vamos a dar una lucha de dignidad contra la injusticia, el poderoso contra el desprote-

Concluyeron debates en el Estado de México



Las candidatas Alejandra del Moral y Delfina Gómez acudieron al segundo debate.

gido" y agradeció a quienes la acompañaron al debate a pesar del mal tiempo.

Seguridad y justicia fue el primer tema que se abordó. Delfina Gómez habló de la indolencia en temas de seguridad y justicia en el Estado de México, en tanto que Alejandra del Moral habló de estrategias para resolver los problemas en seguridad y justi-

cia, como sistemas de negligencia y toda la fuerza del Estado para atacar el delito.

Del Moral Vela, dijo que el combate a la inseguridad y la justicia son retos importantes para su gobierno, y el combate del feminicidio será un reto personal.

En temas de economía, Delfina Gómez habló de erradicar la corrupción que impi-

de del desarrollo económico en la entidad, así como programas para lograr que el Estado de México sea un gran polo logístico.

En este sentido, la priista Alejandra del Moral señaló que el Estado de México ya es un centro de desarrollo logístico, que en su gobierno habrá facilidades empresariales y apoyo a todos los sectores de la economía.

Más propuestas pocos ataques, en segundo debate por Edomex

Proceso. Alejandra del Moral y Delfina Gómez acudieron al segundo encuentro, a unos días de la elección por la gubernatura



TOLUCA. Moderado por la periodista mexicana, Ginarely Valencia, se realizó en el IIEEM el segundo debate por el Gobierno del Edomex.

CRÓNICA

Tras más de 40 minutos de intercambiar propuestas en diversos temas, Delfina Gómez Álvarez y Alejandra del Moral se pusieron los guantes y cruzaron señalamientos sobre su posicionamiento ante el electorado.

Durante el segundo debate a la gubernatura del Estado de México, la candidata de Morena le dijo a Del Moral que debería ser frustrante que no haya avanzado un solo punto en la contienda y la acusó de guerra sucia en su contra por mencionarle que en su administración, como alcaldesa de Texcoco, presuntamente se sacrificaron a tres mil perros.

“Alejandra, el tiempo se te acabó, los apoyos se te acabaron. Estás quedando sola. Yo ya te gané una vez, y esta vez, no será la excepción. Te voy a ganar. Aquí no vengas a decir mentiras”, indicó.

Mientras que la aspirante del PRI le respondió: “No te enojés, enójate con los que te dicen mentiras ya te alcancé, te voy a ganar ya perdiste una vez y vas a volver a perder”.

En su mensaje final, la abanderada morenista sacó una boleta falsa y señaló a cada partido contrincante de corrupto, en el caso del PRI, aseveró que era “súper, recontra corrupto”.

Por su parte, Alejandra del Moral dijo que donde gobierna Morena las cosas empeoran y pidió a los electores reflexionar lo que ha pasado en Tamaulipas, Zacatecas y Colima con las administraciones del partido guinda.

COMPARAR PROPUESTAS

La aspirante priista pidió a los ciudadanos que al estar frente a la boleta no piensen votar por un partido, sino por el futuro del Edomex y aseveró que se deben comparar sus propuestas con la “improvisación y falta de improvisación de su contrincante”.

Del Moral reiteró que ya alcanzó a la candidata de Morena y le lanzó una pregunta, “¿te comprometes a respetar el resultado de esta elección?”, la cual no fue respondida por Delfina Gómez.

Al tratar el tema de medio ambiente, la candidata -quien acudió al segundo debate ataviada con una blusa a tono de la llamada marea rosa para defender al INE- se calificó como de la generación millennial y “hablar de los temas de medio ambiente debería ya no discutirse y ser un tema obligado”.

La morenista, quien reiteró varias veces que vestía una prenda hecha por artesanas mexiquenses, señaló que su contrincante estaba desesperada.

La primera en tomar la palabra fue la abanderada del PRI-PRD-PAN-NA, quien comenzó criticando al partido guinda por representar el odio y rencor.

En su oportunidad, la aspirante de Morena-PT-PVEM señaló que su contrincante está “desesperada”. /24HORAS

No te enojes, vas a volver a perder: Del Moral a Gómez

Al recordar que el futuro de México pasa por el Estado de México, la candidata de la alianza Va por el Edomex, Alejandra del Moral, llamó a los mexiquenses a votar por ella el próximo 4 de junio, y a su contrincante Delfina Gómez, le aconsejó no enojarse.

“Ya te alcancé, te voy a ganar. Ya perdiste una vez y vas a volver a perder”, enfatizó.

Durante el segundo debate, la candidata de PRI-PAN-PRDNA, insistió en que Morena representa “el cambio que destruye y justifica en el pasado su incapacidad de dar resultados”.

Del Moral reconoció que la delincuencia ya rebasó las capacidades de los tres órdenes de Gobierno, por lo que le entrará “de a de veras” y con todo al combate a la inseguridad.

FORTALECERÉ LA POLICÍA: GÓMEZ

En tanto, la abanderada de Juntos Hacemos Historia, Delfina Gómez Álvarez, prometió incrementar el número de elementos de seguridad



SEGURIDAD. Del Moral prometió combatir la delincuencia en la entidad.

y fortalecer la vigilancia con agrupamientos como la policía de barrio y de género.

La representante de Morena-PT-PVEM propuso depurar a los malos uniformados e implementar ministerios públicos con perspectiva contra la violencia y defensa de Derechos Humanos.

De igual forma, aumentar las cámaras de videovigilancia e impulsar acciones de inteligencia contra el delito con el mejoramiento de los C5 que ya existen en Toluca y Ecatepec, y crear dos más.

/KARINA AGUILAR Y MARCO FRAGOSO

SEGUNDO DEBATE POR EL EDOMEX

Las dos se asumen en el primer lugar

ALEJANDRA DEL MORAL y Delfina Gómez se acusaron de falta de capacidad y corrupción

POR ÁNGELES VELASCO
Corresponsal
nacional@gimm.com.mx

TOLUCA.— Con descalificaciones de falta de capacidad para resolver los problemas de la entidad y de, por ambición, mentir, las candidatas de las coaliciones PRI-PAN-PRD-Nueva Alianza, Alejandra del Moral, y de Morena-PT-PVEM, Delfina Gómez, participaron en el segundo debate programado por el Instituto Electoral del Estado de México.

A 17 días de las elecciones, ambas abanderadas aseguraron estar a la cabeza en las preferencias electorales, por lo que exhortaron a la ciudadanía a analizar el voto

Alejandra del Moral, de Va por el Edomex, llamó a la ciudadanía a que analice este 4 de junio las propuestas y

EL DATO

En la agenda

En el debate, las candidatas hablaron de sus propuestas en seguridad y justicia; economía y empleo; educación, y medio ambiente y sustentabilidad.

formas de resolver los problemas de la entidad.

“Hay dos proyectos, dos formas abismales de ver las cosas y de resolver problemas: por un lado, está una propuesta basada en ideología política, en el rencor y en la división; nosotros creemos que en la inclusión de todos está la solución, que podemos unir para resolver los problemas. De su lado escuchamos improvisación, falta de preparación; de nuestra parte son propuestas informadas y, sobre todo, enfocadas en darles resultados”, dijo.

En tanto, para la candidata Juntos Haremos Historia en el Estado de México, Delfina Gómez, la coalición PRI, PAN, PRD y Nueva Alianza

representa la corrupción, por lo que señaló a Del Moral Vela de ser ambiciosa y recurrir a las mentiras.

“Cuando la ambición es más grande que la dignidad, se recurre a la guerra sucia y a las mentiras; debe ser frustrante ver cómo pasaron las horas, los días y los meses y no lograste avanzar un solo punto en la preferencia, el tiempo se te acabó, los apoyos se te acabaron; te estás quedando sola y te recuerdo que ya te gané una vez, y esta vez no será la excepción”, expresó.

Este segundo debate, los temas fueron Seguridad y Justicia, Economía y Empleo, Educación y Medio Ambiente y Sustentabilidad

En su mensaje final con una cartulina en mano, Gómez Álvarez pidió a la ciudadanía analizar a quien darán su voto y al mostrar los recuadros del PRI, PRD y PAN aseguró que seguir alguna de esas opciones es corrupción, mientras que Alejandra del Moral pidió se analicen las propuestas y soluciones que cada una de ellas dio y vean quién es la mejor opción para el Edomex.



Adonde llega Morena, las cosas empeoran, porque Morena es el cambio que destruye.”

ALEJANDRA DEL MORAL
ASPIRANTE DE VA POR EL EDOMEX



Te estás quedando sola... ya te gané una vez, por casi el doble de votos, y esta vez no será la excepción.”

DELFINA GÓMEZ
CANDIDATA DE JUNTOS HAREMOS HISTORIA

Fotos: Cuartoscuro

Candidatas presentan propuestas en seguridad, economía...

En debate por Edomex se echan en cara resultados de encuestas

DELFINA GÓMEZ, del guinda, asegura que tras haber recorrido más de 90 municipios, va "requetebién"; Alejandra del Moral, de Va por México, afirma: "Ya te alcancé y te voy a ganar"

Por Magali Juárez
magali.juarez@razon.com.mx

Con un choque de afirmaciones entre "no lograste avanzar ni un solo punto" y "te estás quedando sola" que lanzó Delfina Gómez, y "ya te alcancé y te voy a ganar" de Alejandra del Moral, se llevó a cabo el segundo y último debate entre las candidatas al gobierno del Estado de México.

Durante el encuentro, organizado por el Instituto Electoral mexiquense, las abanderadas de la coalición Juntos Hacemos Historia y la alianza Va por el Estado de México presentaron sus propuestas y compromisos en torno a la seguridad, economía, educación y el medio ambiente.

DEL 15 AL 19 de mayo se llevarán a cabo las jornadas de votación anticipada para personas presas y con discapacidad, para renovar las gubernaturas del Edomex y Coahuila.

Eldato

Casi al cierre del encuentro, la candidata de la oposición, PRI, PAN, PRD y Nueva Alianza, se refirió a la importancia de construir refugios para atender a los animales que se encuentran en condición de calle, como los 5.5 millones de perros y 2.5 millones de gatos.

Y Alejandra del Moral aprovechó para ironizar que esperaba que su contrincante de Morena no hubiera matado a más de tres mil perros, como acusaron que supuestamente hizo durante su gestión como presidenta municipal de Texcoco.

De inmediato, Delfina Gómez, quien no había respondido a señalamientos previos de su adversaria, señaló: "Cuando la miseria es más grande que la dignidad, se recurre a las mentiras. No lograste avanzar ni un solo punto. Te estás quedando sola y te recuerdo que ya te gané una vez".

En respuesta, la priista le recomendó a su contrincante que no se enojara y le dijo: "Me da mucho gusto, Delfina, que empieces a debatir. Ya te alcancé y te voy a ganar".

Sin embargo, la abanderada de Morena insistió en que después del tiempo que lleva de campaña, en el que ha recorrido más de 90 municipios, "vamos requetebién, no sólo son las encuestas", por lo que llamó a sus simpatizantes a redoblar esfuerzos y estar preparados para denunciar actos irregulares.

La morenista también evitó responder el cuestionamiento que le lanzó Del Moral: "¿Te comprometes a respetar el resultado de esta elección?".

En el debate entre las candidatas a la gubernatura mexiquense, que fue moderado por Ginarely Valencia Alcántara, quien funge como directora general de Comunicación Universitaria de la Univer-



DEL MORAL realizó propuestas realistas y serias, además, hará del Estado de México un mejor lugar para las familias mexiquenses. La decisión es muy sencilla"

Claudia Ruiz Massieu
Senadora del PRI



LAS CONTENDIENTES por la gubernatura del Edomex durante el debate, ayer.



MUCHAS felicitades a la maestra Delfina Gómez por su destacada victoria en el debate en el Estado de México. Una vez más se demostró quién es la mejor candidata"

Mario Delgado
Dirigente nacional de Morena

Morena y la oposición se declaran ganadores

Por Jorge Butrón y Yulia Bonilla

EL DIRIGENTE nacional del PRD, Jesús Zambrano, aseguró que la ganadora del debate por el Estado de México fue la candidata de la alianza Va por México, Alejandra del Moral, ya que presentó más propuestas en beneficio de la ciudadanía. "Tuvo un gran desempeño y demostró su superioridad y capacidad para ser gobernadora de la entidad. No hay comparación con lo que ella presentó, con el poco desempeño que hubo del otro lado", dijo.

El líder del sol azteca señaló que Delfina Gómez no generó grandes propuestas y sólo se monta en la idea de Morena y el Presidente de México la van a hacer ganar, pero aseveró que sólo es "un títere" si llega a ganar, pues hasta el momento lo ha sido en toda la campaña.

Indicó que empataron a Morena en las preferencias y auguró que el próximo 4 de junio van a ganar la gubernatura mexiquense.

La senadora del PRI, Claudia Ruiz Massieu, dijo que Del Moral realizó propuestas realistas y serias, además, aseveró que "hará del Estado de México un mejor lugar para las familias mexiquenses. "La decisión es muy sencilla: ¿experiencia y construcción o improvisación y destrucción?".

En tanto, el PRI nacional detalló en redes que el segundo debate quedó más que claro que la mejor candidata y la que tiene las mejores propuestas es Alejandra del Moral, por ello pidió a la gente elegir la experiencia, la capacidad y la visión de un estado mejor.

Mientras que el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, aseguró de igual

manera que ganaron el debate, ya que Delfina Gómez demostró ser mejor que su rival de Va por México.

"Muchas felicitades a la maestra Delfina Gómez por su destacada victoria en el debate en el Estado de México. Una vez más se demostró quién es la mejor candidata para liderar al pueblo del Estado de México y transformarlo de una vez por todas.

El morenista detalló que Gómez Álvarez ha hecho una excelente candidatura, debido a que la gente se le acerca para darle propuestas, además, agregó que el objetivo es terminar con la corrupción, ya que de ahí se parte de todo para mejorar una administración.

Indicó que siempre han tratado de desacreditar a su candidata con mentiras, sin embargo, aclaró que es una persona honesta que gobernará de una manera la entidad mexiquense.

Horacio Duarte, jefe de campaña de Delfina Gómez, detalló que es la hora del pueblo, ya que en la entidad el cambio es imparable, pues su candidata está por encima de las encuestas y el 4 de junio ganará.

sidad Autónoma del Estado de México (UAEM), la priista acusó que Morena llega a destruir los estados que gobierna, mientras que Delfina Gómez remarco que el próximo 4 de junio darán una lección de dignidad.

Al abordar los temas que fueron programados para este encuentro, como el de la seguridad, subrayaron la importancia de atender el flagelo de la violencia en el territorio mexiquense.

Delfina Gómez indicó que éste "es un tema que nos llena de dolor", sobre todo al considerar que ocho mujeres mueren cada semana, por lo que se pronunció en favor de que se atiendan las causas que generan la violencia.

Propuso mejorar la coordinación entre los tres órdenes de gobierno, crear la policía de barrio, fortalecer la policía de género y promover el sistema de búsqueda de personas desaparecidas.

Mientras tanto, Alejandra del Moral dijo que en primera instancia se debe reconocer que el fenómeno delictivo ya rebasó las capacidades de los tres órganos de gobierno, por lo que dijo que su propuesta es sumar 10 mil nuevos elementos de seguridad, para alcanzar 40 mil en el Estado de México, además de brindarles capacidades de investigación.

Aseguró que contempla incrementar de nueve mil a 18 mil millones de pesos la inversión en toda la cadena de funcionarios que se encargan de la justicia; mil 500 millones de pesos para los nuevos CS y 12 mil millones para los nuevos policías.

Ambas candidatas coincidieron en que para la economía y el empleo se debe combatir la corrupción; sin embargo, Delfina Gómez dijo que su propuesta es que "primero los pobres"; en tanto que Alejandra del Moral se comprometió a que, de ganar la gubernatura, durante su sexenio

generará un millón de nuevos empleos.

En educación, la morenista propuso abatir el analfabetismo y disminuir el abandono escolar, porque dijo que la deserción es la próxima pandemia; a su vez, Alejandra del Moral recordó que Morena destruyó las escuelas de tiempo completo, por lo que las reabrirá, además de que ampliará a 100 mil jóvenes becarios, así como el fortalecimiento tecnológico y la creación de ocho nuevas universidades.

En cuanto a medio ambiente, Delfina Gómez señaló la situación crítica en la que se encuentra el Estado de México, por lo que planteó eliminar los basureros clandestinos, impulsar un plan de reforestación e impedir la privatización del agua.

Al respecto, Alejandra del Moral propuso que, con base en la ciencia y datos duros, se limpie el Río Lerma, se impulse un plan de reforestación y se eliminen los tiraderos a cielo abierto.

En el encuentro

Los temas que se abordaron en la discusión fueron:

SEGURIDAD
y justicia

ECONOMÍA
y empleo

EDUCACIÓN
y medio ambiente

NO HUBO POLÉMICA

Contrastan propuestas en el segundo debate

Ambas candidatas eluden el ataque y se dedicaron exclusivamente a la fría exposición de proyectos y programas, aunque sin aterrizar en cómo realizarlos

GERARDO GARCÍA

A diferencia del primer debate, en el segundo y último, las candidatas a la gubernatura mexiquense, Alejandra Del Moral Vela, de "Va por el Estado de México", y Delfina Gómez Álvarez, de "Juntos Hacemos Historia", contrastaron propuestas, aunque la segunda dio la sorpresa al defenderse de lo que consideró la guerra sucia.

Ambas aspirantes a la gubernatura mexiquense debatieron sobre: seguridad y justicia, economía y empleo, así como educación, medio ambiente y desarrollo sustentable.

El debate fue conducido por Ginarely Valencia Alcántara y se desarrolló bajo el formato activo, por lo que se pudieron plantear preguntas formuladas por la ciudadanía.

El ejercicio se dividió en cuatro bloques en el que inició Del Moral Vela y posteriormente Gómez Álvarez, por lo que en el cierre se alternaron los lugares. A diferencia del primero, las propuestas se impusieron sobre señalamientos.

Ya en la recta final, la candidata de Morena, PT y PVEM, Delfina Gómez salió del paso y se impuso a su rival al contestar que no ha crecido en las preferencias electorales y que ya le ganó una vez y lo volverá a hacer.

"Debe ser frustrante ver como

pasaron las horas, los días y los meses y no lograste avanzar un solo punto en la preferencia. El tiempo se te acabó, los apoyos se te acabaron, estás quedando sola y te recuerdo que ya te ganó una vez, por casi el doble de votos, y en esta ocasión no será la excepción", declaró.

En respuesta, la abanderada de "Va por el Estado de México", Alejandra Del Moral afirmó que ya la alcanzó. "Ya te alcancé, te voy a ganar, ya perdiste una vez y vas a volver a perder", apuntó.

Gómez Álvarez dejó claro a la población que votar por alguno de los cuatro partidos que postulan a su rival es sinónimo de corrupción, caso contrario por los que a ella la respaldan y llamó a redoblar el paso, así como dar una lección de dignidad.

Aunque, enfatizó, se debe cambiar la forma de hacer gobierno, porque se tiene que escuchar al pueblo y trabajar en equipo. Evaluó que sus rivales están desesperados, pero advirtió que el cambio nadie lo para y será verdadero.

En tanto, Del Moral Vela aseguró que se dejó claro quién representa la improvisación y la falta de preparación, además que sus adversarios representan el cambio que destruye e insistió que ya logró alcanzarlos, y ganará.

Apuntó que con el debate nue-

vamente la ciudadanía podrá contrastar quién puede ser su gobernadora.

Seguridad

Al debatir por el tema de seguridad, las aspirantes a la gubernatura mexiquense coincidieron en la construcción de nuevos C5 para el estado, y que con tecnología se combatirá la inseguridad.

Delfina Gómez Álvarez destacó la creación de la "policía de barrio" y de atender de manera inmediata los delitos; Del Moral Vela planteó aumentar a 10 mil elementos más en tema de género y dar facultad de investigación a las policías.

En materia de empleo, las contendientes también coincidieron en la generación de empleos y en apostar por facilitar los trámites para la de apertura de negocios.

La candidata de Juntos Hacemos Historia ofreció eliminar la corrupción con una Ventanilla Única y apoyarse del nuevo Aeropuerto Felipe Ángeles. Además, apostar en la generación de empleos para jóvenes y grupos vulnerables. Y finalmente, enfatizó, que convertirán a la entidad como motor de desarrollo.

En tanto, su rival de Va por el Estado de México ofreció generar un millón de empleos en seis años con el Salario Familiar incrementar en 42 por ciento los ingresos de las

familias. Además de generar condiciones para atraer la inversión nacional y extranjera, y apostar también la de carácter público.

Para el tema de educación, Del Moral Vela mencionó retomar las escuelas de Tiempo Completo y las Guarderías. Gómez Álvarez resaltó la capacitación y basificación de los docentes y rescatar la Universidad Benito Juárez de Naucalpan, e intercambio académico con otros países.

Pero también las dos contendientes tocaron el tema de resolver el problema del ISSEMyM, así como la profesionalización del sector educativo y de ampliar la oferta educativa.

En medio ambiente, también consideraron el rescate del Río Lerma, así como el rescate y cuidado de los bosques.

Delfina Gómez indicó que se deberá reconocer a la naturaleza e impedir la privatización del agua como de los bosques, pero también el cuidado de animales endémicos.

Alejandra Del Moral va por el combate de los tiraderos a cielo abierto y crear cuatro centros de rescate animal en Nezahualcóyotl, Texcoco, Metepec y Temoaya.

Esas fueron algunas de las propuestas en este debate que resultó insípido y frío. Sin polémica, ni ganas de contrastar los proyectos.



▲ Ginarely Valencia fue la moderadora en esta actividad que sirvió para que la ciudadanía conociera propuestas de Delfina Gómez y Alejandra del Moral. Foto especial

Segundo debate entre Alejandra del Moral y Delfina Gómez

Fue el segundo y último ejercicio de confrontación de ideas entre ambas candidatas.

Adriana Carbajal

En el segundo debate entre Delfina Gómez y Alejandra del Moral, presentaron sus propuestas en materia de seguridad, economía y empleo; educación y medio ambiente. Ambas, además, afirmaron estar arriba en las encuestas.

La priísta Alejandra del Moral, se mostró segura de tener la capacidad para tomar decisiones y resolver. Aprovechó para criticar el proyecto de su contrincante, al afirmar que está basado en el rencor y la improvisación.

La morenista Delfina Gómez, insistió en que va "requetebién", y pidió a los mexiquenses no dejarse amenazar, ya que de lo contrario, consideró, deberán denunciar. Le dijo a la priísta que ya le ganó una vez y que lo volverá a hacer.

La priísta pidió a la gente comparar y elegir quién tiene capacidad, "ya los alcanzamos y vamos a ganar la elección". Luego lanzó una pregunta a su contrincante: "¿te comprometes a respetar el resultado?", la cual, la morenista, no respondió.

Delfina Gómez, mostró la fotografía de una boleta, e indicó que votó por PRI, PAN, PRD y NA es votar por la corrupción, pidió a la gente no dejarse engañar y



Delfina Gómez y Alejandra del Moral, en el segundo debate.

dar a su contrincante una lección de dignidad.

Seguridad

Alejandra del Moral se comprometió a combatir la inseguridad de verdad y recuperar escuelas de tiempo completo e instancias infantiles, así como seguros de desempleo, fortalecer el salario rosa y crear el salario familiar.

Prometió mayor tecnología, dos nuevos C5, además de fortalecer las cámaras en el transporte, actuar con investigación e inteligencia, 10 mil elementos de seguridad más y metropolizar las policías municipales, al igual que una Ley de Vialidades.

La morenista Delfina Gómez, sino que trabajará en equipamiento, además de mejorar coordinación entre los órdenes de gobierno, dando seguimiento a la

mesa para construcción de la paz, la creación de policía de barrio, el fortalecimiento de policía de género y peritos con visión de perspectiva de género, más C5, promover el sistema de búsqueda de personas desaparecidas e invertir más en la prevención y combate a la corrupción.

Economía y empleo

La candidata morenista indicó que lo primero será acabar con la corrupción, en tanto que la entidad debe ser líder y motor económico, a través de empleos dignos y bien pagados, además de crear una ventanilla única de atención empresarial, para lograr menos trámites y sin intermediarios.

Asimismo, promover la inversión, local, estatal e internacional y lograr que EdoMéx sea centro logístico del país.

El desencuentro

Alejandra del Moral no solo afirmó tener la calidad moral para hablar sobre cómo combatir la corrupción, sino que al hacer referencia al problema de animales abandonados, dijo esperar que no se hayan matado a miles de animales en Texcoco, lo que provocó que la morenista se tomará unos segundos para responderle que seguro era frustrante no haber logrado avanzar y quedarse sola, "te game una vez con cast el doble de votos y ésta no será la excepción". Minutos más tarde la priísta le pidió no enojarse, afirmando que ya la había alcanzado, y que por lo tanto si ya perdió una vez, seguramente lo volverá hacer.

La priísta Alejandra del Moral, dijo que la entidad ya es centro logístico y tie-

ne liderazgo con la red de carreteras más grande del país, en tanto que prometió aumentar la inversión pública aprovechar turismo campo, las industria automotriz e impulsar incentivos fiscales, "a trabajo igual salario igual". Prometió que el salario familiar aumentará en 42%, y aprovechó para señalar que ella si tiene calidad moral para acabar con la "corrupción".

Educación

La priísta dijo que trabajará pensando en los estudiantes, docentes y comunidad educativa, por lo que reabrirá escuelas de tiempo completo e instancias infantiles, además de que aprovechó para reprochar que Morena desapareciera el CONACYT.

Afirmó que facilitará cambios de escuelas y permutas en tanto que

cuidará el ISSEMyM, además se comprometió a la creación de ocho nuevas universidades e impartir clases de inglés en preescolar y primaria.

La candidata morenista Delfina Gómez, propuso abatir el analfabetismo mediante una cruzada, disminuir el abandono escolar y la pérdida de aprendizaje, además de que incrementarán las basificaciones.

Dijo que firmará un convenio con instituciones educativas y sectores productivos para poder hacer proyectos con jóvenes becarios.

Medio ambiente.

Delfina Gómez, propuso reconocer la naturaleza como sujeta de derecho, un de plan reforestación, impedir la privatización de agua y bosques mexiquenses, lo mismo que promover iniciativas para castigar a quienes dañen el medio ambiente, ordenamiento territorial, y un programa de captación de agua pluvial.

La candidata priísta, se comprometió a cero tiraderos a cielo abierto, por lo que de llegar, clausuraría todos los tiraderos clandestinos de la mano de al alcaldes, además de cuatro nuevos centros de rescate animal.

Prometió rescatar el Río Lerma con una inversión inicial de 7 mil millones de pesos, ya que el costo total sería de 30 mil millones de pesos.

"No estoy obligada a saberlo todo, pero estaré rodeada de los especialistas", dijo la alcaldesa.

SEGUNDO DEBATE: CANDIDATAS LLAMAN A COMPARAR PROPUESTAS Y DEFENDER EL VOTO



En segundo debate, candidatas enarbolan propuestas en seguridad y economía

Lilia González

Fortalecer y crear más C5, mejorar las condiciones de las policías, intolerancia a la corrupción y a la impunidad, regresar programas sociales efectivos y apoyo al magisterio, fueron solo algunos de los compromisos que las candidatas a gobernar el Estado de México, el más grande por su lista nominal, enarbolaron en el último ejercicio de debate público que organizó el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM).

Los 60 minutos de exposición no bastaron para que ambas candidatas pudieran desarrollar sus propuestas a plenitud; sin embargo, esperan les baste para convencer al electorado del por qué son la mejor opción.

“Ya los alcanzamos y les vamos a ganar la elección” así fue la frase que la candidata de la alianza “Va por el Estado de México”, Alejandra Del Moral Vela resaltó durante su participación, en donde inicialmente afirmó que su gobierno estará enfocado en cuatro ejes: seguridad pública, economía, agua y medio ambiente, así como un gobierno con perspectiva familiar enfocada en las mujeres.

En tanto, la carta de presentación de la abanderada de la 4T (Morena), Delfina Gómez Álvarez durante este ejercicio fue enfatizar que durante campaña electoral ha recorrido 90 municipios y saludando a 3.5 millones de mexicanos, por lo que confió en que las personas ya han optado por el cambio. “Les vamos a dar una lección de dignidad, será la dignidad contra la injusticia”.

SEGURIDAD Y JUSTICIA

En este rubro, la priista se comprometió a crear dos C5 (en Jilotepec y Amecameca); robustecer el sistema de seguridad en el transporte público; contratar a 10 mil nuevos elementos de seguridad; aumentar de 9 mil a 18 mil millones de pesos el presupuesto al rubro e instalar 20 mil nuevas cámaras de videovigilancia en el territorio.

“Estoy decidida a hacer lo que tengamos que hacer para que en el Estado de México reduzcamos la incidencia delictiva, aquí no vamos a permitir la impunidad, trabajaremos de frente y le vamos a entrar al tema”, dijo.

Por parte de la morenista, Delfina Gómez planteó atender las causas que generan la violencia con acciones para apoyar a los jóvenes, generar empleo, combatir la violencia intrafamiliar y los feminicidios; crear la Policía del Barrio; fortalecer y crecer los C5, y las células violetas; cero corrupción e impunidad; vigorizar la denuncia, los trabajos de búsqueda de personas y proteger a la comunidad LGBTQTI+.

“Seguridad y justicia es un tema que nos llena de dolor e injusticia, es el reflejo de la indolencia de quienes desde su privilegio han olvidado al pueblo”, comentó.

ECONOMÍA Y EMPLEO

Respecto al tema económico, la militante del tricolor prometió concretar el Salario Familiar, generar en 6 años 1 millón de empleos dignos; implementar el Seguro de Desempleo; consolidar al Estado de México como un centro logístico; recobrar la fortaleza del Instituto Mexiquense del Emprendedor; y crear un fideicomiso para la competitividad y desarrollo en el estado, y otro para la rehabilitación de calles de parques industriales.

También planteó la necesidad de regularizar el comercio informal. “Vamos a trabajar porque mi gobierno tiene que facilitar la actividad empresarial sin la creación de nuevos impuestos”, sostuvo.

Al tocar su turno, la morenista enfatizó que se debe buscar convertir al estado en un líder y motor económico, fortalecer su competitividad y el desarrollo de las micro, pequeñas y medianas empresas e impulsar una ventanilla única para evitar la corrupción.

Además, enfatizó que el objetivo será lograr ser un gobierno digital, promover la inversión local y potencializar el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. “Necesitamos un gobierno del pueblo y para el pueblo, que entiendan que primero los pobres”.

EDUCACIÓN

En el tercer tema, el de Educación, Del Moral desplegó una serie de propuestas tanto para estudiantes, como para docentes, incluyendo demandas históricas del magisterio. En primer término, afirmó que va por recuperar el Sistema de Estancias Infantiles y el Programa de Escuelas de Tiempo Completo; crear ocho nuevas universidades: dos en el sur, una en el Valle de Toluca, cuatro en Valle de México y una en la zona norte e impulsar la educación inicial y la educación indígena.

De igual manera hizo el compromiso de fortalecer el Sistema Profesional de Carrera Educativa Estatal y reducir las cargas administrativas; facilitar los cambios y permutas de escuelas para que trabajen cerca de casa; reducir los tiempos para la dictaminación de las pensiones por jubilación en el ISSEMyM; así como concretar la basificación de plazas docentes en su totalidad.

En tanto, Delfina Gómez se pronunció a favor de garantizar una educación de calidad, accesible e incluyente para detonar el desarrollo en el estado, combate al analfabetismo de la mano con maestros jubilados y apoyo al magisterio incrementando las basificaciones.

Por otro lado, afirmó que va por garantizar las prestaciones colaterales y atender las problemáticas del ISSEMyM, apoyar a las Escuelas Normales, dotar de útiles y desayunos escolares en educación básica, fomentar tarifas preferenciales para estudiantes y rescatar la Universidad de Naucalpan.

MEDIO AMBIENTE Y DESARROLLO SUSTENTABLE

En Medio Ambiente y Desarrollo Sustentable, la abanderada de la coalición buscará clausurar todos los tiraderos clandestinos a cielo abierto y crear cuatro Centros de Rescate Animal en el primer año de gestión en Texcoco, Nezahualcóyotl, Metepec y Temoaya; también dio a conocer que entre las primeras acciones. Destinará 7 mil millones de pesos para rescatar al Río Lerma.

“Estaré rodeada de los especialistas, de los que saben de los temas... aquí hay capacidad y experiencia para poner manos a la obra y hacer

que las cosas en el Estado de México funcionen”, exclamó.

El planteamiento de la morenista en el rubro fue buscar impedir la privatización de agua y bosques del Estado; promover iniciativas para aumentar las penas a quien dañen el medio ambiente; un nuevo programa de ordenamiento territorial; establecer política pública de saneamiento, rescate y protección del Río Lerma y la Presa Madín.

“El abasto y cuidado del agua será prioridad con un plan histórico de reforestación, limpieza del Río Lerma y la Presa Madín para enfrentar la crisis de agua”, expuso.

MENSAJE FINAL

“Ya los alcanzamos y les vamos a ganar la elección”, reiteró la candidata de la alianza PRI, PAN, PRD y NAEM en su mensaje final, y afirmó que de lado de Morena hay improvisación y falta de preparación, mientras que por parte de la coalición hay propuestas informadas y enfocadas en dar resultados.

“Donde llega morena las cosas empeoran porque morena es el cambio que destruye”, señaló al llamar a la ciudadanía a elegir por la capacidad el 4 de junio.

Por su parte, la texcocana exclamó “Vamos requete bien, vamos muy bien. No son las encuestas, es ver a la gente, sentirlo y ahí se ve que vamos requete bien, tenemos que defender la posibilidad de un cambio. Defender el voto”.

A la par, pidió a la ciudadanía confiar en su proyecto y les aseguró que no quitará apoyos de llegar al poder. “Este 4 de junio vamos a darle una lección de dignidad que no van a olvidar y eso depende de todos”, dijo.

Bajo la moderación de Ginarely Valencia, el debate fluyó sin inconvenientes y bajo una moderación activa, siendo el objetivo del ejercicio abonar a que la ciudadanía emita el próximo 4 de junio un voto informado.

Segundo debate, encuentro de propuestas



Por: Laura Velásquez Ramírez

Toluca, Méx.- En un ejercicio equitativo, con algunas descalificaciones y propuestas, las candidatas a la Gubernatura, Alejandra Del Moral Vela de la coalición "Va por el Estado de México" y Delfina Gómez Álvarez por la alianza "Juntos Haremos Historia en el Estado de México", compartieron parte de su plan de trabajo con la ciudadanía mexiquense en el segundo debate 2023, organizado por el Instituto Electoral de la entidad (IEEM). A poco más de dos semanas de la elección del 4 de junio, en la que la ciudadanía mayor de edad decidirá quién gobernará la entidad para el próximo sexenio

y de manera inédita será encabezada por una mujer, ambas candidatas mexiquenses coincidieron en que trabajarán políticas públicas en unidad y de la mano de los mexiquenses, están enfocadas en abatir la inseguridad, el empleo y la consolidación de la entidad como centro logístico de México.

Para este segundo ejercicio democrático, se sortearon cuatro temas que fueron: Seguridad y Justicia; Economía y Empleo; Educación; Medio ambiente y Desarrollo sustentable.

Ambas candidatas coincidieron en la importancia de generar políticas que abonen al bienestar y la mejora de los servicios, de promover el empleo, la salud, la educación y todos los rubros que interesan a la ciudadanía, abatir la corrupción y la impunidad, incorporar a todos los sectores de la sociedad.

De acuerdo con la organización de este segundo y último ejercicio, tanto Delfina Gómez Álvarez como Alejandra Del Moral Vela, compartieron en intervenciones de dos minutos parte de su programa de trabajo.

Ambas con propuestas y menos señalamientos fueron parte de este segundo ejercicio, durante 60 minutos expusieron sus principales ejes de trabajo, ante solamente cinco invitados especiales y sin intervenciones,

las candidatas mexiquenses expusieron sus propuestas enfocadas en abatir la corrupción, promover la transparencia, la policía de género, cuidado del medio ambiente, transporte, educación, basificaciones a maestros y fortalecer el ISSEMyM.

Cabe destacar que, con éstos ejercicios, el IEEM pretende que las y los mexiquenses conozcan a ambas candidatas y elijan la mejor opción, el objetivo es que salgan a votar y ejerzan su derecho a elegir a la próxima gobernadora del territorio mexiquense, un acontecimiento inédito para la historia de la entidad.



No te enojas Delfina; ya te alcancé y voy a ganar: ADM

La Tribuna/Mucio Gómez Reyes.

Después del segundo debate que fue organizado por el Instituto Electoral del Estado de México IEEM, quedó clara la avasallante preparación y agilidad mental de la candidata de la coalición conformada por el PAN, PRI, PRD y Nueva Alianza, Alejandra Del Moral Vela.

Sin embargo, la candidatura

Se realizó el segundo debate entre las dos candidatas por la gubernatura del Estado de México.

Morena, es el cambio que destruye, inquirió Alejandra Del Moral Vela.

Delfina Gómez nuevamente confió en sus banales frases "Vamos súper requete bien"

de la alianza PT, PVEM y Morena Delfina Gómez Álvarez, se vio muy limitada desde la forma de expresarse, hasta la frase banal que ha expresado en lo que va de su campaña desde hace 5 años,

"Vamos súper requete bien", vamos a darles una lección el próximo 4 de junio, entre otras respuestas un tanto confusas hasta en su deficiente lectura y dicción. Antes de concluir el segundo

debate que fue organizado por el Instituto Electoral del Estado de México IEEM, la candidata de la coalición conformada por el PAN, PRI, PRD y Nueva Alianza, Alejandra Del Moral Vela, retó a su oponente Delfina Gómez al lanzar el reto de manera abierta a Delfina: ¿Te comprometes a respetar el resultado del próximo domingo 4 de junio? Pero no hubo respuesta por parte de la abanderada del PT, PVEM y Morena.



Candidatas se declaran la guerra en el segundo debate

Alicia Rivera

Aunque dedicaron más tiempo a exponer sus propuestas, en el segundo debate las candidatas a la gubernatura, Delfina Gómez y Alejandra Del Moral, se lanzaron puyas, de repente muy dolorosas.

El segundo debate organizado por el IEEN, no hubo protagonismo ni parcialidad de la nueva moderadora, Ginarely Valencia. "Debe ser frustrante ver como pasaron las horas, los días y los meses y no lograste avanzar ni un solo punto en la preferencia. El tiempo se te acabó, los apoyos se te acabaron, te estás quedando sola y te recuerdo que ya te gané una vez por casi el doble de votos y esta vez no será la excepción y que

no se juzgue con mentiras y falsedades", aseveró Delfina en respuesta a uno de los varios embates que le dedicó la candidata priista.

Fue casi el final del debate, cuando la candidata de Morena, respondió a las continuas agresiones que le profirió su adversaria de la coalición Va por el Estado de México en cada una de sus intervenciones: "cuando la ambición es más grande que la dignidad se recurre a la guerra sucia y a las mentiras".

"Me da mucho gusto Delfina que empieces a debatir. No te enojés, enójate con los que te dicen mentiras. Ya te alcancé, te voy a ganar ya perdiste una vez y vas a volver a perder", contestó Alejandra Del Moral, para después hablar sobre el tema de la conta-

minación del aire.

En su mensaje final, Delfina Gómez dijo que ha recorrido 90 municipios donde ha visto la mirada de esperanza de los mexicanos y su deseo de cambiar la situación y no dejará de recorrer la entidad en los 13 días que quedan de campaña.

"Les quiero decir que vamos requetebién, vamos muy bien, efectivamente no solamente son las encuestas, es sentir a la gente, es escuchar a la gente, es ver a la gente y ahí se da uno cuenta que vamos re-

quetebién".

Por su parte Alejandra Del Moral, aquí hay dos proyectos, dos formas abismales de resolver problemas: "nosotros creemos que la inclusión de todos es la solución (...) las propuestas son importantes, sí, pero la capacidad para realizarlas es lo que va a hacer la diferencia entre tu día a día. Es momento de hablar con claridad, donde llega Morena las cosas empeoran, porque Morena es el cambio que destruye".



Las candidatas Delfina Gómez y Alejandra Del Moral, con la moderadora Ginarely

Delfina Gómez, candidata de Morena por la gubernatura del Estado de México, reiteró durante el Segundo Debate 2023 que se mantiene por encima en las encuestas ante la preferencia ciudadana, pese a los esfuerzos de su contendiente, Alejandra del Moral, por alcanzar la confianza de las y los mexiquenses.

"Cuando la ambición es más grande que la dignidad, se recurre a la guerra sucia y a las mentiras. Debe ser frustrante ver cómo pasaron las horas, los días y los meses y no lo graste avanzar un solo punto en la preferencia. (...) Te recuerdo que ya te gané una vez por casi el doble de votos y esta vez no será la excepción", expresó Gómez.

Así mismo, durante conferencia de prensa posterior al evento, Mario Delgado, presidente de Morena expresó que el desempeño de la candidata de 'Juntos Haremos Historia' se ve reflejado en los 20 puntos de diferencia que lleva respecto a Alejandra del Moral.

"Yo lo que vi fue una maestra, una gobernadora plantéandole a su gente cómo va a atender cada una de las problemáticas con cada una de las propuestas que han surgido desde su propia gente. (...) Preguntaron qué calificación le pondría a la maestra y yo no le pondría 10, sino 20 puntos de ventaja", mencionó.

Propuestas: Segundo Debate 2023

Durante el evento, Alejandra del Moral y la candidata de Morena, expusieron sus principales propuestas en cuatro ejes de interés ciudadano en el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM): Seguridad y Justicia; Economía y Empleo; Educación y Medio Ambiente.

Delfina propone cambiar modelo de seguridad en Edomex para garantizarla; Del Moral promete limpiar río Lerma



Seguridad y Justicia

Para modificar el modelo de seguridad en la entidad mexiquense, las principales propuestas de Delfina Gómez se concentraron en la prevención de la violencia de género, atención a víctimas, mejoras en los Ministerios Públicos e implementación de personal especializado en búsqueda de personas desaparecidas, una de las exigencias que familiares que víctimas de feminicidio, desaparición y organizaciones como Amnistía Internacional han exigido a las candidatas.

Por su parte, Del Moral reconoció que "el fenómeno delictivo ya rebasó los tres órdenes de gobierno" y buscará el reforzamiento de seguridad mediante la creación de dos nuevos Centros de Control, Comando, Comunicación, Cómputo y Calidad (C5) en la entidad, así como la iluminación de las calles y mejoras en la Policía Municipal.

Economía y Empleo

En torno al segundo punto debatido por las candidatas, la contendiente de Morena, expresó la necesidad de combatir la falta de oportunidades laborales para evitar el fenómeno migratorio, apoyar a pequeñas y medianas empresas, dignificar la labor de artesanas y artesanos, así como garantizar empleos para estudiantes de recién egreso, quienes son parte de grupos vulnerables.

La candidata, Alejandra del Moral, impulsará el Salario Familiar, un programa social derivado del Salario Rosa que se expandirá hacia hombres, mujeres y adultos mayores. Así mismo, destacó que promoverá la inversión local, nacional e internacional.

Educación y Medio Ambiente

Con estrategia, en los últimos dos temas, Delfina Gómez aseguró que su gobierno beneficiará a las y los jóve-



nes estudiantes por medio de la reparación de becas y apoyos en el transporte; así mismo, "se reconocerá a la naturaleza como sujeta de derecho", impulsando la recuperación de cuerpos de agua y ríos.

Entre las propuestas de la priista, Alejandra del Moral, destacó la inversión de 7.7 millones de pesos en el rescate del Río Lerma de la mano de personal experto en materia ambiental.

¿Benefician INE e IEEM a Del Moral en la boleta electoral?

Rumbo a la finalización del debate, la candidata Delfina Gómez mostró ante la audiencia la boleta electoral donde será posible la emisión del voto este 4 de junio en la cual se observan cuatro espacios de votación para la coalición 'Va por el Estado de México' cada uno correspondiente a los partidos políticos que lo conforman: PRI, PAN, PRD y Nueva Alianza.

Por otra parte, tan sólo es visible en la hoja una sola casilla para indicar el voto por la coalición 'Juntos Haremos Historia' donde se perfilan los partidos: Morena, Partido Verde Ecologista de México y Partido del Trabajo.

Así mismo, Gómez finalizó que a trece días del fin del periodo electoral, ha visitado 90 municipios, escuchando la voz de las y los mexiquenses que buscan un cambio de sistema y atención a las necesidades.

"En 13 días, llevamos 90 municipios y en estas semanas hemos platicado con muchísimos mexiquenses y en todos ellos veo esa mirada de esperanza, pero insisto, también esa mirada de decisión de que ya es momento de cambiar la situación en el Estado de México. Para mí es muy importante escucharlos y visibilizar su situación y sus necesidades", concluyó.

(Foto: IEEM)